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地球環境時代における教育小委員会 第１回議事録(案) 

 
■日時：平成 17 年 ５月 23 日（月） 18:00～20:15 

 5 

■場所：建築会館 ３０４会議室 

 

■出席者：吉野（博）（東北大学）、三浦（東北芸術工科大学）、菅原（宮城教育大学）、 

     小澤（東京学芸大学）、妹尾（住宅総合研究財団）、高橋（東海大学）、田中（名古屋工業大学）、 

  光田（大同工業大学）、吉野（泰）（日本大学） 10 

     ：９名 

 

■資料：１－０ 地球環境時代における教育小委員会 第１回 議事次第 

    １－１ 住環境教育特別研究委員会 第 10 回 議事録（案）／菅原委員 

    １－２ 小委員会設置申請書／吉野（博）委員長、菅原委員 15 

    １－３ 2005 年度 地球環境委員会 組織図／吉野（博）委員長 

    １－４ 「地球環境時代における住環境教育／住環境教育特別研究委員会 研究概要」、 

   「７．まとめ ―住環境教育ネットワーク作りと補助教材開発の取り組みの必要性―」 

   （地球環境時代における住環境教育に関する報告書より）／吉野（博）委員長 

    １－５ 刊行企画書／菅原委員 20 

    １－６ 電子会議試行報告（案）（情報委員会電子会議等検討小委員会 資料）／菅原委員 

    １－７ 啓蒙活動へのとりくみと委員会のあり方／吉野（泰）委員 

 
■議事： 

１．議事録確認 25 

 前回（住環境教育特別研究委員会 第 10 回）議事録（資料１－１）は承認された。 

 これに関連して、吉野（博）委員長から、学会賞に教育部門を新設することについて、教育普及事業委員

会内の WG の主査を務めており、2006 年度から受賞できるよう準備が進められていることの報告があった。

顕彰の対象は、教育プログラムと教材。今年の大会で教育プログラムの発表の場（ポスターセッション）が

設けられるが、学会賞の選考に際して参考になると見られている。 30 

 また、今後２年の活動方針について次回メモを持ち寄ることについて、改めて確認された。 

 小澤委員から、事例として「我が家の環境大臣」「コストで評価するドイツの環境教育」「わたしたちが育

てるまちと建物」「井元りえ氏の博士論文（イギリスのエネルギー教育）」が紹介された。 

 
２．委員会設立趣旨 35 

 委員会設置申請書（資料１－２：資料 10－５と同一のもの）について確認された。 

 今年度の予算は８万円。今回の旅費は自己負担となるが、次回は刊行委員会も兼ねるので、委員会予算か

ら支出する。 

 
３．委員会の組織 40 

 地球環境委員会の組織図（資料１－３）について確認された。委員長は神奈川大学の岩田衛先生（建築雑

誌編集委員長）。 

 この小委員会の下に、地球環境時代の建築設計教育 WG（主査：岩村和夫先生）があるが、こちらは大学

教育が主眼。 

 これに関連して、小澤委員から、工業高校教員の再教育支援が必要とされているとの問題提起があった。45 



建築学会や他の関連学会で支援体制があるとの意見も寄せられたが、詳細について、高橋委員が調査するこ

とになった。 

 

４．先行委員会の成果 

 地球環境時代における住環境教育に関する報告書の概要（資料１－４）について確認された。 5 

 これに関連して、小澤委員から、中北幸太氏の環境共生住宅づくりの活動や、西宮市の環境教育都市宣言

について、紹介があった。 

 

５．刊行について 

 刊行企画書（資料１－５）について確認された。 10 

 これに基づいて、企画刊行委員会が設置され、予算が 15 万円付いている。先行委員会の報告書を元にし、

技報堂のサポートを受けながら進める。 

 

６．電子会議 

 電子会議の実施（資料１－６）について、接続が不安定であることや会議での発言の方法に注意を要する15 

ことが指摘されたが、経費や設備に大きな問題がなければ次回委員会で実施を試みることになった。 

 
７．今後の活動方針 

 吉野（泰）委員から、会議メモ（資料１－７）について説明があった。 

 20 
（小澤）小学３年生と６年生では、生活経験を含め、発達段階が全く違うので、単純に比較できるものでは

ないと思う。一般に小学４年生までは、物事の因果関係を充分に認識できない。 

 

 その他、住環境教育を学校教育現場でどのように組み込み得るのかについて、議論がなされた。 

 25 
８．次回開催日 

 次回委員会は、７月 28 日（木）17:00～19:00 建築会館会議室で行う。 

  ・小澤委員から「我が家の環境大臣」「中北幸太氏の環境共生住宅づくり（NHK 番組）」など 

  ・吉野（博）委員長から「住宅エネルギーに関する環境教育支援の学会声明」「学会の教育賞」など 

  ・高橋委員から「工業高校教員の再教育支援」 30 

  ・その他、委員会の活動方向性メモや適宜話題提供。 

 
 次々回委員会は、９月 16 日（金）17:00～19:00 建築会館会議室で行う。 

  ・井元りえ氏から「イギリスにおけるエネルギー教育」など。 

  ・田中委員から「エネルギー環境教育学会」？ 35 

以上 


